

きたはら



平成 31 年 4 月 26 日
練馬区立北原小学校
学 校 通 信
NO. 625 号

教育目標

よく考える子供 思いやりのある子供 明るくたくましい子供

遠足、学びのその先に

校長 岩井 一雄

平成 31 年度がスタートして 3 週間。令和への改元に伴う 10 連休を控え、瞬く間に 4 月が過ぎようとしております。

当初は神妙な表情をしていた 1 年生も、元気一杯になかよしひろば(第二校庭)を走り回る姿が見られるようになりました。その 1 年生の学習準備を手助けする 6 年生の表情には、自信と最高学年らしさが備わりました。平成最後の 4 月に、子供たちはたくさんの成長を遂げています。

さて、先日は 2 年生の井の頭自然文化園への遠足を引率してまいりました。子供たちは学級担任に引率され、まずはモルモットとの触れ合い体験、そして園内を一巡、緑陰でお弁当を喫食してから、楽しみにしていたグループ毎のオリエンテーリングに移りました。オリエンテーリングとは、地図等を使って山野に設定されたポイントをできるだけ早く探し当てゴールする競技のことで、遠足の目的地でもしばしば実施されています。グループで力を合わせ、めあてに向かって行動するには好適な手法なのですが、ただ走り回ること終始してしまったり、ポイント以外の事柄に視点が広まりにくかったりしやすいという側面もあります。

進級して間もない 2 年生の様子はいかに、と思い園内を巡回すると・・・子供たちは園内、あちこちで寄り集まって何やら話し合っていました。「アカゲザルの尻だって何だろう。」「お尻が腫れて、できたんじゃないかな。」「きっと、座っていても痛くならないように固くなったんだよ。」「カピバラの鼻の形がよく分からないな。」「遠くから見ても、顔の真ん中に黒い大きな鼻がある感じではないなあ。」「じゃあ、答えは・・・。」等々、実際に見て、友達と意見を交えて、想像や知識を総動員している様子が伝わってきました。また、主のいなくなった象の飼育舎の前では、「お兄ちゃんが来たときには、ここにはな子がいたんだよ。」と語りかけ、神妙な表情で佇む子供たちの姿もありました。実物を見て、見極め、情報を整理し、再構成し、正しさを実感する喜びがありました。

この井の頭自然文化園には、長崎の平和祈念像の作者北村西望の彫刻館や水生物館も併設されています。自然文化園自体が都立井の頭恩賜公園のほんの一部で、この地域には多くの自然、文化、歴史が秘められています。公園内に広がる井の頭池では、冬季にかいぼりを行ったところ、絶えてしまったと思われていた自然湧水が確認され、春にはフラスコ藻が数十年ぶりに繁茂したことが話題となりました。

昭和天皇はその晩年にこの水生物館を訪れ、熱心に館内を御覧になった後、案内した都知事に歩み寄られ、「初等科に行っているときに、ここに来たことがある。それ以来だ。今日はとても楽しかった。」と語りかけられたそうです。

実物を通しての気付き、学び、さらにそこから先のたくさんの学びの楽しさ、奥深さを大切にしていきたいと考えます。

小中一貫教育について

小中一貫クリエイター

谷原中学校・谷原小学校・北原小学校の3校で小中一貫教育に取り組んでいます。部活動体験や、中学校の教員が小学校で授業を行う出前授業など、1年間で様々な活動を行っています。

こうした活動は、教員同士の交流はもちろん、子供たちがスムーズに中学校へ進学するための取り組みです。また、谷原地区の子供たちを、多くの大人たちで見守っていきたいという思いもあります。小学校を卒業していった子供たちが、中学校で活躍している様子を見かけたり、話に聞いたりすることができるのは、大変うれしいことです。

小中一貫教育の充実が、谷原地区としての繋がりを強固なものにするきっかけとなればと思います。

今月の生活目標

きまよい生活をしよう

校庭の鯉のぼりが気持ちよさそうに泳いでいます。始業式から3週間が過ぎ、子供たちは、新しい学級の仲間や授業に慣れてきた様子です。また、休み時間には元気に校庭で遊んでいます。

先月配布しました「北原スタンダード」は、児童が互いに気持ちよく学校生活を送るための約束です。全校児童へ内容の確認をしました。保護者の皆様は、学校での指導の様子を御理解いただく資料としてぜひ御一読ください。今月は、「『北原スタンダード』を守ること」「校庭遊びのルールを守ること」等を重点目標として学校生活を送るようにしていきます。

げんき こえ
元気な声であいさつしよう

こちらは、4月の生活目標でしたが、元気にあいさつできる児童が少なく残念でした。引き続き元気にしっかりあいさつをしましょう。

ピカピカ1年生

入学して、3週間がたちました。学校生活のこともだんだんよく分かるようになってきました。外に出るときは、校帽をかぶる、音楽が鳴ったら教室に入る、お話を聞くときは作業をやめてしっかり聞くなど、日々新しいことを学び、一生懸命がんばっています。

お友達の名前も少しずつ覚えてきました。休み時間には、誘い合って外に出る様子が見られます。放課後も新しい友達と遊べるようになることを願っています。

本格的な学習も始まりました。国語では、毎日一文字ずつひらがなを、算数では1から10までの数を学習しています。宿題も出ていますが、意欲的に取り組んでいます。

5月には、2年生との学校探検や遠足があります。どんどん世界を広げ、さらに学校生活を楽しんでほしいです。

お知らせとお願い

◆生活時程◆

5月11日(土)は、今年度初めての土曜授業日です。今年度から、授業時数を確保するため、土曜日は4校時まで授業を行います。3、4校時を授業公開としていますので、どうぞ御来校ください。12時10分の4校時終了後、学級指導を行い、下校となります。

また、水・金・土曜日は、朝会、集会等がないため、月・火・木曜日より、1校時開始時刻を10分早めました。これにより、放課後の時間を確保し、個別の補習指導や話し合い等、子供と向き合う時間を充実できるように努めております。

生活時程の変更への御理解をお願いします。

◆学校連絡メール◆

登録のお願いを配布しました。緊急時にはメールを配信しますので、ぜひ御登録ください。5月13日にテストメールを配信します。



5月の行事予定



6日(月)	連休終	20日(月)	歯科(3・4年) クラブ活動
7日(火)	安全指導	21日(火)	交通安全教室(1年) 遠足予備日(2年)
8日(水)	耳鼻科(2・5年)		耳鼻科(1・6年)
9日(木)	遠足(4年) 内科(1・6年)	22日(水)	耳鼻科(3・4年)
	移動教室説明会(6年)	23日(木)	尿検査2次(該当者) 遠足予備日(4年)
10日(金)	午前授業		移動教室説明会(5年)
11日(土)	土曜授業日(3、4校時学校公開)	24日(金)	5時間授業 移動教室前日健診 PTA総会
13日(月)	歯科(1・2年) 委員会活動	27日(月)	聴力(5年) 岩井移動教室(6年)始
14日(火)	遠足(1年)	28日(火)	聴力(3年) 新体力テスト(1年)
15日(水)	尿検査1次(予備日) 周年クラス写真	29日(水)	聴力(2年) 新体力テスト(2年)
16日(木)	内科(2・5年) 遠足予備日(3年)	30日(木)	聴力(1年) 岩井移動教室(6年)終
17日(金)	避難訓練・集団下校	31日(金)	尿検査2次(予備日) 遠足予備日(1年)